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À LIRE

ÉVENEMENTS À VENIR



Du 7 au 9 juillet 
à l'Institut Imagine (Paris)

événements à venir

L’objectif du congrès de l’AMPS est de promouvoir l’innovation scientifique et la recherche
biomédicale durant trois jours de conférences et d’ateliers. Des présentations étudiantes sont
également organisées afin de mettre en valeur les travaux des adhérents. C’est aussi l’occasion
d’offrir une grande visibilité aux laboratoires et industries de rattachement des intervenants
auprès d’un public réceptif et intéressé par le développement et l’innovation en santé.

Avec l'AMPS
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Congrès 

de l'AMPS
2023

Vous pouvez dès à présent réserver votre place en suivant ce lien pour accéder à la billetterie 
 

https://amps-asso.org/congress-2023/
 
 

 

Comme chaque année, le congrès consacre des temps dédiés à la
présentation du travail des adhérents quelle que soit leur avancée dans
le cursus. 

Ainsi, vous avez la possibilité de réaliser :
- Une présentation orale de votre stage de Master 2, de votre thèse de
sciences / d’exercice, ou de votre post-doctorat, 
- Un poster de vos travaux de Master 1, Master 2, thèse, ou post-
doctorat. 

A l’issue des présentations, un prix de thèse et de poster sera attribué.

Pour présenter vos travaux lors de ce congrès, nous vous invitons à
soumettre dès à présent un abstract de votre travail sur le lien suivant 
https://app.oxfordabstracts.com/stages/5354/submitter

Pour tout complément d’informations, n’hésitez pas à nous contacter !

La soumission peut
être faite en français
ou en anglais,

Votre soumission est
modifiable jusqu'à
début juin,

Pour les Masters 2 et
les (post-)doctorants,
vous devrez choisir
entre une
présentation orale ou
un poster.

A noter :

https://amps-asso.org/congress-2023/?fbclid=IwAR34j4lJp5ebo8AV_kCvbtxQYOWOtEG9B09_duuFO41Ies02lG777KQWgzU
https://app.oxfordabstracts.com/stages/5354/submitter?fbclid=IwAR0uFiO6CGTGW0yNQ1eGchQykQP42EGqo_R2ej7PuCY8CC53hpQgHjjc75I


Autres
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Vous  souhaitez tenir informé les adhérents de l'AMPS
de la tenue d'un évènement ? Alors n'hésitez plus et

contactez nous sur nos réseaux !
 

Soirée recherche
à l'ISPB à Lyon - 17 avril 2023

Présentation de projets de recherche (les titres sont à suivre restez
connectés),
Concours de posters scientifiques pour les lyonnais (envoyez leur votre plus
beau poster avant le 10 avril par mail à soireerechercheispb@gmail.com,
format PDF, ainsi qu’un résumé ) prix à la clé,
Buffet  (ce sera l’occasion de discuter des différentes thématiques).

Au programme :

On vous attend nombreux et nombreuses ! 

Les étudiants de pharmacie en 5A recherche à Lyon sont heureux de vous annoncer la tenue de la 4e
soirée recherche de l’ISPB. 
Le 17 avril de 17h30 à 20h30, ils vous acceuillront à la médiathèque Paul Zech de la faculté de
médecine et de pharmacie (campus Rockefeller – Grange Blanche)

Cette année, les étudiants en double cursus de la faculté de Lyon Est vous
attendent nombreux le 1er Avril 2023 dans l’amphithéâtre B du bâtiment
CIER sur le campus de Lyon EST. 
A partir de 8h30, de nombreux conférenciers viendront présenter leur sujet
de recherche, qu’il soit fondamental, translationnel ou clinique. Vous
pourrez échanger avec les chercheurs et étudiants de tout horizon à
l'occasion des pauses et du buffet qui vous sera proposé le midi. 

Pour plus d'informations et pour vous inscrire, n'hésitez pas à vous rendre
sur la page facebook de l'évènement : 
https://fb.me/e/48MItmXsU

Vous pouvez aussi  les suivre sur leurs  réseaux : jr.univ-lyon1.fr

6ème édition de la journée de la recherche
sur le campus de Lyon - 1er avril 2023

https://jr.univ-lyon1.fr/?fbclid=IwAR2zlPjjHiLG9ifArzxz8yMb49oQ_Wwh4MevAgJ9LRRJZO7IxWDVxKmahb0


Bonjour Salomé, pourrais-tu nous présenter ton parcours étudiant?

Bonjour, je m’appelle Salomé Matéo, j’ai fait mes études de médecine à la faculté de médecine de
Marseille. J’ai commencé mon parcours double cursus en candidatant à l’école de l’Inserm promotion
2017. J’ai ensuite continué mon parcours en autonomie en validant mon M1 avec des stages réalisés à
Marseille dans le domaine des neurosciences. Entre la D1 et la D2 j’ai demandé une année de césure pour
effectuer une année de master 2 de neurosciences moléculaires et cellulaires intégrées à Marseille avec
le deuxième semestre à Helsinki. Viennent ensuite les 3 années de l’externat au cours desquelles je suis
passée dans différents services médicaux et chirurgicaux. J’ai ensuite passé l’ECN en juin 2022. Le choix
de la spécialité d’internat n’était pas évident malgré mon orientation précoce vers la neurologie grâce au
double parcours médecine science. Au terme d’une longue réflexion j’ai décidé de tenter un internat de
chirurgie pédiatrique dans la subdivision Antilles Guyane, tout en me laissant l’opportunité de faire un
droit au remord en neurologie dans cette subdivision.

Qu’est ce qui t’a donné envie de faire de la recherche?

J’ai toujours été intéressée par la recherche scientifique de façon globale, j’étais curieuse de tout. J’avais
la notion que médecine et recherche allaient de pair mais j’ai dû attendre le début du double parcours pour
observer concrètement le fonctionnement d’une équipe de recherche. J’avais une vision probablement
erronée du monde de la recherche qui me paraissait extrêmement solitaire. Par ailleurs, j’avais la
sensation au sein de mon parcours médical que les études de médecine laissaient peu de place au projet
individuel de l’étudiant. J’avais besoin de faire un pas de côté pour explorer ce qui m’intéressait
personnellement. J’aime également l’apprentissage et l’utilisation de gestes techniques, ceci me
manquait légèrement dans la pratique classique de la médecine et que j’ai pu retrouver lors de mes stages
en laboratoire. Lorsque j’ai commencé mon externat par un stage en service de neurologie à la suite le
mon année de M2 en neurosciences, j’ai pu visualiser l’apport concret de la recherche fondamentale pour
les patients et cela m’a conforté dans l’idée que médecine et recherche sont complémentaires.

Quels sont tes domaines d'intérêts et tes futurs projets, as-tu un projet de thèse?

Je m’intéresse toujours au domaine des neurosciences que j’essaie de rattacher à mon activité actuelle
en chirurgie pédiatrique, notamment dans la prise en charge chirurgicale de certaines maladies
neurologiques congénitales qui ont un impact sur la croissance du squelette de l’enfant. Etant
actuellement au tout début de mon internat, je découvre encore tous les jours la richesse et la diversité au
sein de la spécialité que j’ai choisie. J’ai récemment découvert le domaine de la plastique pédiatrique avec 
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Membre du mois
Portrait de Salomé Mateo

 

Internat de chirurgie pédiatrique en Guyanne
Master 2 de neurosciences moléculaires et cellulaires intégrées à
Marseille avec le deuxième semestre à Helsinki
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par exemple le développement de nouveaux matériaux pour les greffes de peau et tout ce qui touche à la
reconstruction. Je n’ai pas de projet de thèse concret mais c’est une idée qui reste dans ma tête et que
j’espère pouvoir explorer quand mon orientation au sein de ma spécialité sera plus précise. 

Tu as fais un stage à l’étranger, qu’est ce que ça t’a apporté?

Ce stage m’a permis de travailler dans une équipe internationale avec des intervenants d’origine multiples
apportant leurs propres expériences, connaissances, habitudes et façon de faire, c’était très
enrichissant. J’ai eu la chance de choisir à Helsinki les modules d’équivalence des cours de mon master
de neurosciences et de voir une autre façon d’enseigner, avec une approche plus clinique que ce que
j’apprenais à Marseille. De plus, cela m’a permis de faire une petite remise à niveau en anglais, ce qui est
bien pratique. Je ne vois pas de vrai inconvénient à avoir fait mon stage à l’étranger, c’était une démarche
supplémentaire qui demandait de la motivation et de la patience pour monter le dossier mais j’ai
beaucoup appris en le faisant. Si vous souhaitez effectuer un stage à l’étranger pendant votre année de
césure pour le M2, je vous conseille de passer par des masters qui ont déjà un programme international en
place, comprenant des accords avec des laboratoires à l’étranger. Vous pouvez également contacter
directement vos laboratoires d’intérêt mais cela sera sans doute un peu plus difficile. Cette recherche est
à commencer au plus tôt, dès que vous envisagez la césure afin de trouver à la fois le bon master et le
laboratoire qui vous conviendra.
 
Que penses-tu de la possibilité de concilier activité clinique et recherche actuellement en France ? 

Je pense que je connais encore trop peu le domaine de la recherche et celui de l’hôpital pour avoir un avis
pertinent sur la question. Dans l’idéal la combinaison d’une activité clinique et de recherche me semble
être une bonne idée car les deux sont complémentaires. Cependant, je pense qu’il est difficile d’être un
bon médecin et un bon scientifique, l’une des deux activités me parait toujours prendre le dessus.

Et pour finir, aurais tu des conseils à rajouter pour les plus
jeunes qui se lance dans l'aventure des doubles cursus ? 

 
Je leur dirais « Allez y ! ». N’ayez pas peur, même si le
parcours parait long et plus ou moins tortueux, toutes les
étapes de ce cursus vous apporteront quelque chose. Je vois
vraiment ce double parcours comme un bonus dans nos
études, c’est une démarche personnelle que vous pouvez
décider de poursuivre ou bien arrêter si elle ne vous convient
plus. Dans tous les cas, cela vous permettra d’acquérir
quelques notions du monde de la recherche, de vous
familiariser notamment avec la littérature scientifique, et
surtout vous ferez des rencontres incroyables. Le double
cursus a vraiment enrichi mes études depuis la P2 et
participe grandement à l’intérêt que j’ai pour la médecine. Je
ne peux que vous conseiller de vous lancer si l’aventure vous
tente ! Et je suis toujours disponible pour répondre à vos
questions concernant la césure, l’externat, l’internat, la
chirurgie, les Antilles… 😉
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à VoIR

Vous venez de publier un  article scientifique et vous souhaitez 
le partager avec les adhérents de l'AMPS ? Alors n'hésitez  plus et
allez le poster sur le groupe Facebook : Amps Papers 
(votre publication sera peut être choisie pour être présentée dans la Newsletter du mois !)

Tous les membres de l'AMPS seront heureux de pouvoir découvrir vos travaux
de recherche !

Un beau film qui aborde le sujet de l'obésité.
Charlie souffre du syndrome d'hyperphagie incontrôlée en raison
de son état dépressif.
Il est professeur d'anglais et vie reclus chez lui, tout en tentant  de
renouer avec sa fille adolescente pour une ultime chance de
rédemption.
Un film qui  est filmé entièrement dans une seule pièce.

Darren Aronofsky
The Whale

https://fr.wikipedia.org/wiki/Syndrome_d%27hyperphagie_incontr%C3%B4l%C3%A9e
https://fr.wikipedia.org/wiki/D%C3%A9pression_(psychiatrie)


On espère que cette Newsletter vous a plu, n'hésitez pas à
nous faire des retours !

 
 Si vous le souhaitez, vous pouvez être le membre du mois,

présenter votre Master 2, partager votre article ou tout autre
évènement ou informations en rapport avec les double-cursus !
Tous les témoignages ou autres démarches sont les bienvenus

dans la Newsletter.
 

  Alors n'hésitez pas à nous contacter !

A très vite pour la prochaine Newsletter !

Rédactrices : Domitille LE QUERE, CM Newsletter
                              Laura CHARNAY, VP Communication
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CONTACTS

https://amps-asso.org/

contact@amps-asso.org

https://www.facebook.com/AMPSasso/

https://www.instagram.com/asso_amps/

https://twitter.com/AMPS_asso

https://www.linkedin.com/in/amps-french-md-
phd-programs-56a10116

Association Médecine Pharmacie Sicences - AMPS
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